

LA GRAN IMPORTANCIA DEL MEDIO AMBIENTE EN COLOMBIA

Yohana Margarita Torres Barreto¹

RESUMEN

Desde hace tiempo se viene observando un deterioro global en el medio ambiente, situación que es también evidente en nuestro país, por lo cual, en este artículo se encontrarán las razones por las cuales la biodiversidad en Colombia merece ser protegida y respetada. Asimismo, se analizará si por vía de la naturaleza podremos pasar de un país pobre a un país estable en todos los sentidos, con la participación de los jóvenes, siempre con el propósito de concientizar a las personas de la problemática que actualmente vivimos.

PALABRAS CLAVE

Medio ambiente, Deterioro, Recursos Naturales, Jóvenes, Colombia, Impunidad.

ABSTRACT

For some time now we are seeing a global deterioration in the environment which is worrisome because our country is clearly included so in the following article you will find the importance of taking care of our nature, because it is what gives us all to meet our basic needs, we will also see the reasons why biodiversity in Colombia deserves to be protected and respected.

Finally we will realize if by nature we can move from a poor country to a stable country in every way, we will also evaluate the participation of young people and the benefits that entails in the country.

Always with the purpose of making people aware of the problems that we currently experience.

KEYWORDS

Environment, Deterioration, Natural Resources, Youth, Colombia, Impunity

INTRODUCCIÓN

El medio ambiente es importante simplemente por el hecho de que genera vida, entonces porque no lo respetamos?, las circunstancias en el mundo te invitan a hacerlo, sino será demasiado tarde, el cambio climático está modificando todo lo que conocemos y seguirá así si no hacemos algo que mejore la situación y donde viene el cambio climático?, muchos dicen que es un cambio natural pero en realidad la causa es la contaminación nuclear, el efecto invernadero y muchas otras razones causadas por la avaricia del hombre de querer tener dinero y por ende poder sin tener en cuenta el daño enorme que le hace al planeta.

¿Qué debemos hacer?, cuidar lo más que se pueda nuestro entorno, comenzar desde abajo para ver la diferencia, más interés en el tema por parte del estado, si todos ayudan es posible ver el cambio, solo debemos intentarlo.

¹ Estudiante de primer año del programa de derecho de La Universidad Libre sede Cartagena, Artículo Orientado por el profesor Oswaldo Enrique Ortiz Colón.

¿POR QUÉ ES TAN IMPORTANTE EL MEDIO AMBIENTE EN COLOMBIA?

El medio ambiente, en nuestros tiempos se ha convertido en un tema donde hay poner explícita atención, porque su deterioro, nos afectaría a todos.

En Colombia se ha visto una evolución increíble en el medio ambiente, pero desgraciadamente no me refiero a una evolución positiva, sino a una evolución negativa, y es que día a día salen noticias cada una peor que la anterior sobre la situación del ambiente en nuestro país, y no es para más, sabiendo que cada vez hay más personas que no le dan el valor que se merece a la naturaleza, lo cual es algo egoísta de parte de nosotros teniendo un país tan completo en todos los sentidos posibles como el nuestro, y es evidente que muchas otras personas que en sus países no tienen lo que nosotros tenemos querrían vivir acá y estoy más segura que apreciaran más nuestro país de lo que nosotros lo hacemos y no me malentendan no trato de decir que todos los colombianos no valoramos todo lo que nos rodea, sin embargo, también hay que aceptar que hay muchas personas que no les interesa saber por poner un ejemplo, si un bosque se quema o hay un derrumbamiento en algún lugar del país, claro hablo de forma no natural.

Si queremos encontrar un culpable para el deterioro del mundo, claramente seríamos nosotros y nuestra codicia, lo que siempre hemos obtenido de la naturaleza es el sustento para poder sobrevivir, pero al cabo de los años, nuestra población ha crecido descomunalmente, por lo que se requiere más y más de la naturaleza, tanto así que hay muchas cosas que nosotros extinguimos porque nos centramos en obtener y no reponer lo que tomamos, también en producir mediante cualquier práctica sin importarnos las consecuencias.

Y es que gracias esas prácticas, tenemos al mundo entero puesto sobre una amenaza inminente y es nuestra propia destrucción, para las personas que no crean, los invito a buscar noticias en el mundo para que vean y formulen su propia opi-

nión al respecto, y es que el cambio de 80 años al día de hoy es gigantesco, por eso cada país está tomando sus propias medidas para proteger el generador de vida que es la naturaleza, ahora imagínate la responsabilidad que tienen Brasil y Colombia al ser los dos países que conforman el pulmón del mundo.

Centrándonos en Colombia encontraremos las razones por las cuales nosotros debemos cuidar nuestro país.

La primera razón radica en que gracias a nuestra diversidad topográfica somos un país rico en todo tipo de recursos naturales, somos muy ricos en petróleo, carbón, oro, níquel, plata, platino, gas natural, esmeraldas y demás gemas, también nuestra tierra es propicia a la ganadería, agricultura, y pesca.

Otra razón son la flora y fauna que tenemos, en cada rincón de Colombia contamos con cientos de páramos, ríos, lagunas, bosques gigantescos, muchas especies de plantas, frutas, verduras, distintas especies entre vertebrados, mamíferos, anfibios, peces, y reptiles, somos el primer país en diversidad de especies de aves.

Las razones anteriormente mencionadas me parecen pertinentes para querer conservar lo que nosotros tenemos, pues otros países no tienen ni siquiera la posibilidad de disfrutar lo que mencione.

En Japón para poder comer sandía, tienen que esperar hasta el verano, y es muy costosa por lo que solo es una sandía por familia, ¿ves?, estamos privilegiados al poder comer sandia todo el año.

¿EL MEDIO AMBIENTE ES UN METODO PARA ENRIQUECER EL PAÍS?

La mayoría de las personas se preguntan si además de sacar provecho de la naturaleza para fines de sobrevivir, también podríamos sacarle provecho económico, y si podemos hacerlo pero con responsabilidad, lo digo porque en Colombia una fuente económica es el petróleo, pero

gracias a la extracción se han contaminado muchos ríos, se han manchados peces e incluso se han perdido árboles

El principal problema de Colombia es que exporta los recursos puros y no procesados, es decir no es lo mismo que Colombia venda crudo a que venda gasolina, la diferencia es notoria, nosotros a pesar de ser ricos en recursos, seguimos siendo un país pobre y violento.

Pero si aprovechamos de una manera positiva dichos recursos, la historia sería distinta y no tendríamos casos como estos:

*“El pasado 2 de marzo, particularmente, se derramaron 550 barriles de crudo en las quebradas La Lizama y caño Muerto, así como en aguas del río Sogamoso, algo así como tres camiones. Por este episodio, 6.001 árboles y 2.442 animales (la mayoría peces) terminaron con una mancha negra y espesa a cuestas. Todavía no se conoce a ciencia cierta la raíz del incidente”.*²(Pardo, 2018)

Hay que actuar con responsabilidad, pues está en juego el bienestar de la naturaleza y el de los seres humanos, es de suponer que por esos lugares viven personas, personas que el estado les debe asegurar lo siguiente estipulado en el Artículo 79 de la Constitución política de Colombia.³

*“Todas las personas tienen derecho a gozar de un ambiente sano. La ley garantizará la participación de la comunidad en las decisiones que puedan afectarlo. Es deber del Estado proteger la diversidad e integridad del ambiente, conservar las áreas de especial importancia ecológica y fomentar la educación para el logro de estos fines”.*³(Constitución Política, 1991)

Entonces quien les responde a las víctimas de dichos “accidentes” que cobran más de una vida?, ¿El estado?, claramente nunca se soluciona ni se encuentra un culpable para casos como estos y ni hablar de los incendios forestales que

se llevan hectáreas tras hectáreas de diversas plantas, cultivos e incluso animales, en este país nadie tiene la culpa, nadie se responsabiliza por sus acciones y a pocos les interesa el medio ambiente, ¿Por qué se da esto?, sencillo tenemos una cultura desinteresada por lo que pase a nuestro alrededor que no tenga relación con nosotros mismos, somos intolerantes e incluso somos ignorantes en muchas medidas.

Yo sí creo que con el medio ambiente nuestra situación mejorara, claro está, recalando la responsabilidad con la que tenemos que lidiar porque no es sencillo, pero tampoco imposible, si podemos aprovechar al máximo los recursos que tenemos y mejorar nuestra economía, porque como he mencionado en todo mi artículo y es importante recalcarlo aún más, nosotros somos ricos en todo.

PUNTO DE VISTA DE LOS JOVENES SOBRE EL MEDIO AMBIENTE EN COLOMBIA

Hoy en día es importante mencionar que la mayoría de jóvenes e incluso niños se interesan por muchas situaciones en nuestro país, ya sea políticamente, económicamente o ambientalmente, el punto es que ya no solo es preocupación de adultos, sino también de los jóvenes, lo cual es muy crucial porque los jóvenes siempre serán una voz muy fuerte tanto que se usan en muchos medios para hacer llegar la información, y uno de ellos son las redes sociales en donde nos brinda la capacidad de promulgar información acerca de la situación ambiental en Colombia, que cada día como ya sabemos va mal, hay muchos grupos enfocados en la protección del ambiente, se ve también como servicio voluntariado donde muchos jóvenes se integran y comparten problemáticas, uno de ellos es La red nacional de jóvenes de ambiente creada por el ministerio ambiental, lo cual es muy bueno porque incentiva a participar por el medio ambiente.

CONCLUSIÓN

El medio ambiente es un tema que no merece ser ignorado, Colombia debe tomar medidas para

2 En Colombia se han derramado 3,7 millones de barriles de crudo, Tatiana Pardo Ibarra, 22/04/2018. ELTIEMPO

3 Artículo 79 de la Constitución política de Colombia.

prevenir todo tipo de problemas que puedan causarnos daño, la participación de las ciudadanas es progresiva, cada vez más se vinculan muchas más personas porque es notable que nuestro país y el resto del mundo están en alerta roja.

Además, también se rescata que el medio ambiente además de ser el generador de vida, podemos sacarle provecho económico, pero de una manera positiva sin afectar a nadie y a nada.

Se pide más responsabilidad de parte del estado, más compromiso con sus ciudadanos, que se hagan cargo de sus dichos accidentes.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Importancia del medio ambiente Recuperado de <https://www.importancia.org/mejor-ambiente.php>
2. Recursos Naturales Recuperado de <https://www.colombia.com/colombia-info/informacion-general/recursos-naturales/>
3. Flora y Fauna Recuperado de <https://www.colombia.com/colombia-info/informacion-general/flora-y-fauna/>
4. *En Colombia se han derramado 3,7 millones de barriles de crudo* (Pardo, 2018), Recuperado en <http://www.eltiempo.com/vida/mejor-ambiente/cifras-de-derrames-de-crudo-en-colombia-en-los-ultimos-anos-207664>
5. Constitución política de Colombia (1991), Artículo 79, Título II, De los Derechos, Garantías y los Deberes Recuperado de <http://www.constitucioncolombia.com/titulo-2/capitulo-3/articulo-79>
6. Jóvenes de Ambiente/ Ministerio de ambiente y desarrollo sostenible, Recuperado de <http://www.minambiente.gov.co/index.php/component/content/article/148-plantilla-ordenamiento-ambiental-territorial-y-coordinacion-del-sina-10>